

ainsi que de conditions climatiques très défavorables) ont obligé le gouvernement à accroître de façon importante les importations de produits de base. En 1990, la valeur des importations mexicaines de produits agricoles (dont le maïs, le sorgho, les haricots, les graines oléagineuses, le blé, l'orge les fruits frais et secs) a atteint 1,8 milliard de dollars US. La même année, les exportations mexicaines de produits agricoles (légumes et produits horticoles, café, fruits frais, coton, graines de sésame, pois chiches, tabac et épices) ont atteint 1,7 milliard de dollars US.

Les nouvelles politiques agricoles du gouvernement Salinas visent à rendre le secteur agricole rentable, efficace et concurrentiel au niveau du commerce mondial.

Les récentes réformes constitutionnelles au vieux système communal (ejido) représentent le plus important remaniement structurel des règlements de possession des terres et des droits de propriété. Cela ouvre la voie à la participation directe d'intérêts mexicains et étrangers du secteur privé agricole. Les changements apportés visent à permettre l'allocation efficace de ressources et à accroître l'apport de nouvelles technologies et de fonds dans ce secteur. En vertu des nouvelles réformes, les agriculteurs « ejido » peuvent acheter ou louer la terre, engager de la main d'œuvre, s'associer à d'autres producteurs, et signer des contrats ou former des entreprises conjointes avec des investisseurs mexicains ou étrangers.

En dépit des importants investissements faits au cours des années 1980 dans le secteur des pêches, celui-ci demeure peu vigoureux par rapport au volume des ressources halieutiques répandues le long des plus de 10 000 km du littoral mexicain. D'après les résultats d'une étude récente, le Mexique pêche actuellement moins de 1 % du poisson disponible dans le golfe du Mexique et seulement 10 % du poisson disponible dans le Pacifique. La moyenne de la production halieutique mexicaine se situait autour de 1,4 million de tonnes entre 1980 et 1990. On estime la prise pour 1991 à 1,48 million de tonnes, soit à peine 1,5 % au-dessus du total pour l'année précédente. La consommation de produits de la pêche au Mexique a apparemment atteint 1,26 million de tonnes en 1991, soit une baisse de 0,4 % par rapport à l'année précédente.